
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉSEAU INTERNATIONAL DES VILLES MICHELIN (RIVM)
03 DÉCEMBRE 2021

16H (HEURE DE PARIS)
VISIOCONFÉRENCE

L’ordre du jour :

1- Rapport d’activités

2- Rapport financier

3- Organisation des IIIèmes Rencontres du RIVM à Querétaro (MEXIQUE)

4- Questions diverses

___________________________________________________________________________

En raison de la crise sanitaire, l’Assemblée Générale s’est réalisée en virtuel, débutant à 16h
(heure de Paris) pour permettre au plus grand nombre de villes de se connecter. 
38 personnes issues de 17 villes dont 7 maires ont participé à la réunion.

1- M. Olivier BIANCHI, co-président du Réseau, ouvre la réunion en exprimant son plaisir de
revoir les participants. Il présente l’ordre du jour et donne la parole à Mme Hélène LUCCHESI
pour présenter le rapport d’activité. 

2-  Avant de procéder à la présentation des différentes actions réalisées sur l’année 2021,
Mme  Hélène  LUCCHESI,  en  charge  de  la  coordination  et  de  l’animation  du  Réseau
International  des  Villes  Michelin  à  la  Ville  de  Clermont-Ferrand,  rappelle  les  objectifs  du
Réseau :
- Valorisation et partage des politiques publiques innovantes.
- Partage d’expertise, de savoir faire et d’expériences dans l’optique d’un développement
  durable des villes.

ORDRE DU JOUR

1- Rapport d’activités     :  

Mme LUCCHESI présente un bilan des 2 points forts de l’année 2021 :
1-  la  conférence  virtuelle  sur  la  « Résilience  Urbaine »  organisée  le  24 janvier  2021 pour
pallier le report des IIIèmes Rencontres à Querétaro dû à la pandémie. 
Rappel des intervenants de renommée internationale qui ont participé à la conférence en
binôme avec les villes du Réseau : Bridgewater, Vitoria-Gasteiz et Guarulhos.

2- l’organisation à Clermont-Ferrand les 12 et 13 octobre 2021 en format hybride de 9 ateliers
thématiques pour préparer les prochaines rencontres à Querétaro.



Présentation ensuite des différents projets collaboratifs réalisés et en cours.

2- Intervention de Jérôme AUSLENDER, Adjoint au Maire de la Ville de Clermont-Ferrand  :  

M.  AUSLENDER remercie  les  villes  et  les  personnes  qui  se  sont  investies  dans  le  Réseau
pendant cette période difficile de crise sanitaire. En effet, malgré l’impossibilité d’une mobilité
internationale indispensable à la promotion de rencontres et des relations internationales, ce
rapport d’activités riche et diversifié montre que le Réseau a su trouver son utilité politique et
sociale en renforçant malgré tout ses coopérations.

M.  BIANCHI  donne  ensuite  la  parole  aux  villes  qui  souhaitent  intervenir  sur  le  rapport
d’activité. Aucune demande de modifications, ajouts ou commentaires n’a été proposée.

2- Rapport financier  :   

La parole est donné au Trésorier du RIVM,  M. David MITCHELL, Maire de Bridgewater (CA).
M. MITCHELL présente les comptes du RIVM, le paiement fait à la ville de Vitoria-Gasteiz voté
lors de la dernière AG ainsi que le bilan des cotisations.
A ce jour, sur 35 villes membres seules 14 villes ont payé leur cotisation soit 41 % des villes
contre 43 % en 2019, 56 % n’ont jamais payé leur cotisation. Dans ce contexte, les cotisations
ne peuvent  assurer  le financement  des conférences et  autres  programmes que le  réseau
souhaiterait mettre en place.

M. MITCHELL invite pour cela à un temps de réflexion rappelant que lors des 2 dernières
conférences il  n’a pas été demandé aux participants, comme cela se fait pour les congrès
nationaux ou internationaux, de s’acquitter de frais de participation car ils étaient sensés être
couverts par les cotisations.
Plusieurs questions se posent alors : 
- une ville qui n’a jamais payé ni participé, doit-elle être considérée comme un membre du
réseau ?
- une ville peut-elle participer aux Rencontres si sa cotisation est en attente de paiement ?
- si oui, y a t-il  la possibilité de prévoir un coût de participation aux rencontres et quel en
serait le coût ?

M.  MITCHELL  rappelle  l’importance  du  paiement  des  cotisations  pour  assurer  le  bon
fonctionnement du réseau et l’organisation des prochaines Rencontres à Querétaro que nous
attendons tous après cette période de crise sanitaire. 

En vue de ces  prochaines  rencontres,  M.  BIANCHI  propose alors  d’envoyer  un  courrier  à
toutes les villes signé par les deux coprésidents et le trésorier avec le programme prévisionnel
des Rencontres et en rappelant les conditions d’adhésion et la nécessité pour être présent
dans un réseau en tant qu’adhérent de participer y compris financièrement. 
La rencontre à Querétaro pourrait donc être l’occasion pour les villes qui n’ont pas encore
pris  les  délibérations  afférentes  de  participer  et  de  s’acquitter  de  leur  cotisation.  On
considérerait alors que, pour les IVèmes Rencontres, les villes qui n’ont pas payé, de ce fait
ont décidé de ne pas être membres du Réseau.  



M. MITCHELL propose aux villes qui le souhaitent de le contacter directement par mail si elles
ont des questions ou pour vérifier l’état de leur paiement.
David.mitchell@bridgewater.ca

4- Organisation des 3èmes Rencontres à Querétaro (MEXIQUE) 

La parole est donnée à M. Luis Bernardo NAVA GUERRERO, Maire de Querétaro. 

Avant de présenter une vidéo de Querétaro, M. NAVA GUERRERO salue les Maires présents à
l’Assemblée et exprime son souhait  de profiter de ces rencontres  pour mesurer  le travail
commun et impliquer pour la première fois dans les événements, les jeunes, « maîtres du
futur » pour agir ensemble sur le long terme. 

Pour cela, M.  NAVA GUERRERO propose aux villes du Réseau d’octroyer une subvention à
deux  de  leurs  étudiants  afin  qu’ils participent pendant  les  prochaines  Rencontres  à  un
programme spécifique de conférences et d’ateliers qui leur permettra de se rassembler pour
commencer à travailler ensemble à un futur meilleur.  

M.  NAVA GUERRERO rappelle  que  le  réseau  est  un  point  de  rencontre  pour  partager  et
apprendre les uns des autres et espère que ces rencontres deviendront l’épicentre de projets
bilatéraux et multilatéraux.
Dans  la  lignée  des  ODD,  votés  lors  de  la  dernière  AG,  et  du  combat  commun contre  le
changement  climatique,  cette  rencontre  des  villes  RIVM  permettra  la  connexion  de
différentes opportunités pour le développement de nouveaux modèles d’économie circulaire
et l’impulsion de projets économiques responsables.

M. BIANCHI  félicite  et remercie  pour ce programme enthousiasmant qui  nous rappelle  la
nécessité de nous retrouver en présentiel. Ces rencontres en seront une belle opportunité.
M. BIANCHI confirme sa présence aux cotés de Luis NAVA GUERRERO et propose de joindre le
programme au courrier d’invitation en demandant aux villes d’informer le plus tôt possible de
leur participation et du nombre de personnes qui se déplaceront.

Décision de l’Assemblée Générale :
Envoie d’un courrier signé par les deux coprésidents et le trésorier du Réseau auquel sera
joint :
- le rapport financier
- le programme des prochaines rencontres à Querétaro
- l’appel à cotisation

Intervention de M. Terence ROBERTS, Maire de la Ville d’Anderson (SC- USA).
M.  ROBERTS  demande  à  ce  que  la  présentation  du  programme  ainsi  que  la  vidéo  de
Querétaro soient également envoyées aux villes.

L’assemblé générale se termine à 17h30 (heure de Paris).

mailto:David.mitchell@bridgewater.ca


Nom : BIANCHI Nom : NAVA GUERRERO

Prénom : Olivier Prénom : Luis Bernardo

Fonction : Co-Président Fonction : Co-Président

Date et signature : Date et signature :


